

Le 15/06/08

12^{ème} AnnéeTurlaville
Digosville

Info

Bretteville
Le Mesnil au Val

«Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement» (Matthieu 10/8)

Cette exhortation de Jésus est la dernière phrase de l'Evangile de ce dimanche.

Jésus vient de faire un constat : il a pitié de ces foules « fatiguées et abattues comme des brebis sans berger ». Pourquoi ? mais parce que les responsables ne savent plus dire le message, question de crédibilité. Au contraire, il sera dit de Jésus « Il parle avec autorité » sous entendu, Il apparaît comme le « Verbe de Dieu », mais il ne fait pas de verbiage. Jésus fait ce qu'il dit et dit pourquoi il le fait. « Je suis venu pour les brebis perdues d'Israël », autre propos de Jésus. Ce peule en a presque oublié son « histoire sainte » de peuple choisi.

Résonne encore à nos esprits cette phrase de Jean Paul II débarquant sur les Champs Elysés : « Qu'as-tu fait de ton baptême ? » Cette foule a besoin d'ouvriers, de pasteurs... « Je suis le Bon Pasteur » : il a besoin de tous. Chaque chrétien est engagé sur ce chantier de la moisson, avec ses dons, son charisme, la grâce qu'il a

reçu « gratuitement ».

Les douze ne sont pas mieux que d'autres et pourtant Jésus les envoie pour une première mission. Il leur demande simplement de se limiter aux brebis perdues de la maison d'Israël. Sans doute ne les sent-il pas encore assez forts pour oser aller au-devant des païens et des samaritains, si hostiles aux juifs. Il leur donne du pouvoir : sa parole, mais aussi de pouvoir guérir, ressusciter, purifier, chasser les démons ...peut-être au nom de Jésus ils ont guéri physiquement, mais surtout ils auront la force d'apporter la guérison spirituelle, réveiller ceux qui s'endormaient dans le « non sens », donc la mort – purifier, éloigner le mal, en interdisant son retour (le démon doit être jeté dehors et ne plus revenir !)

Les disciples agissent au nom de Jésus, leur maître et pas en leur propre nom. Le chrétien n'a pas la prétention de guérir par lui-même, mais il compte

sur la force de l'Esprit, qui agira. Et pourtant Jésus ne veut pas faire œuvre de salut sans nous, sans notre participation libre et responsable. Dieu ne peut parler qu'à des gens libres ou libérés, car la foi est réponse de l'homme à l'appel de Dieu. Dieu lui-même ne pourra parler à son peuple que lorsque celui-ci sera libéré de l'esclavage d'Egypte. L'Esprit saint ne peut parler qu'à celui qui se libère de sa peur et qui dit « oui » à l'aventure de la vie chrétienne.

Après son reniement, Pierre sera libre qu'à partir de sa réponse (3 fois à Jésus)

« *Tu sais que je t'aime* ».

Prions aussi pour les vocations sacerdotales, puisque hier, Laurent Perrée, de Villedieu Les Poêles, recevait le diaconat en vue du sacerdoce.

J.C.Mabille

L'Eglise veut que ses fidèles se familiarisent avec la Bible.

Travail du Synode qui se réunira à Rome en octobre prochain. Aujourd'hui beaucoup de groupes bibliques se constituent ... mais la question de l'interprétation est posée. Il faut une lecture qui « *dépasse une interprétation subjective et fermée des Ecritures* ». C'est l'autorité de l'Eglise, qui n'est pas supérieure à la Parole de Dieu « *qu'il revient d'interpréter authentiquement la Parole de Dieu* ». L'important est de comprendre le **sens spirituel** pour éviter des dérapages dans une interprétation subjective et prodigieuse, qui tuerait « *l'enthousiasme* » de la découverte. Eviter le risque d'une lecture fondamentaliste et sectaire.

« *L'intention du magistère de l'Eglise n'est pas de limiter la lecture personnelle des Ecritures. Au contraire, il offre un cadre sûr de référence où la recherche peut s'exercer* ».

Le synode nous dira avec grand intérêt comment et pourquoi. Son souci est déjà pastoral et missionnaire. La rencontre avec la Parole de Dieu est source de vie.

« *Il devient essentiel de considérer les Saintes*

(Suite page 2)

Dimanche 15 juin 2008

11^{ème} Dimanche ordinaire

1^{ère} Lecture : Exode 19,2-6

Psaume 99

2^{ème} Lecture : Romain 5,6-11

EVANGILE

Matthieu 9,36-38;10,1-8



Agenda
du 16 au 22
2008

Jésus, voyant les foules, eut pitié d'elles parce qu'elles étaient fatiguées et abattues comme des brebis sans berger. Il dit alors à ses disciples : « La moisson est abondante, et les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson. »

Alors Jésus appela ses douze disciples et leur donna le pouvoir d'expulser les esprits mauvais et de guérir toute maladie et toute infirmité. Voici les noms des douze Apôtres : le premier, Simon, appelé Pierre ; André son frère ; Jacques, fils de Zébédée, et Jean son frère ; Philippe et Barthélemy ; Thomas et Matthieu le publicain ; Jacques, fils d'Alphée, et Thaddée ; Simon le Zélote et Judas Iscariote, celui-là même qui le livra. Ces douze, Jésus les envoya en mission avec les instructions suivantes : « N'allez pas chez les païens et n'entrez dans aucune ville des Samaritains. Allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël. Sur votre route, proclamez que le Royaume des cieux est tout proche. Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, chassez les démons. Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement.

(Suite de la page 1)

Écritures comme un aliment vital ».

La paroisse a déjà exprimé ce souci et chaque Communauté « relais » s'exerce à ce partage en début de rencontre. Lecture simple d'un texte biblique de la liturgie, silence, parole donnée à chacun en toute liberté et « réajustements » si nécessaire. La parole résonne (raisonne) d'abord en chacun de nous et s'enrichit du partage en communauté.

Lundi 16 réunion en doyenné (bilan d'année)

Mardi 17 pas de messe à la chapelle St Gabriel

Suite de la réunion bilan doyenné à 14h30 et 20h30 Mardis de la Parole (dernière rencontre de l'année)

Mercredi 18 à 14h30, rencontre du groupe

« missionnaire » enfants à la Maison St Joseph à 18h30, messe à la chapelle St Gabriel

Jeudi 19 à 17h, messe aux Myosotis

Vendredi 20 à 11h, messe à la Maison St Joseph

Samedi 21 à 10h, rencontre sixièmes et groupe

d'aumônerie et confirmation à la Maison St Joseph

à 18h30, messe à Notre Dame

Dimanche 22 à 10h, messe à N.D du Travail

Le mercredi 25 juin, sortie de tous les enfants de la catéchèse à Biville.



Paroisse et Pastorale



Un seul baptême....

Nous aimons les mots justes et en même temps nous en dénaturons facilement l'étymologie.

Baptême (mot d'origine grecque) signifie « immersion », « plongée dans l'eau ».

Le baptême chrétien est ainsi cette plongée dans l'eau (parfois immersion complète), qui régénère et purifie. Quand un marin passait pour la 1^{ère} fois l'équateur, on le jetait à l'eau ou dans la piscine de bord (symboliquement passage du nord au sud)

L'expression « baptême civil » est impropre : cela remonte à la révolution française pour contrer le baptême chrétien.

Il vaudrait mieux parler « d'Accueil citoyen » ou de « Reconnaissance citoyenne », avec engagement des parrain et marraine. Cela éviterait des amalgames ou relents passésistes !

Si notre langage est juste, la compréhension n'en sera que plus aisée.



21 juin 2008, Mariage de

Matthieu Binet et

Line Ledanois

à 16h à Notre Dame du Travail

